
（様式第４号） 第 3回上田左岸地域協議会 会議概要 

１ 審 議 会 名 上田左岸地域協議会  

２ 日   時 令和 5年 6月 15日 午後 1時 30分から  

３ 会   場 塩田公民館 大ホール  

４ 出 席 者 
赤堀委員、浅川委員、小林委員、小山委員、田中委員、田村委員、富田委員、西入委員、羽

田委員、樋口委員、松田委員、宮坂委員、安江委員、栁澤委員、山田委員、和田委員 

 

５ 市側出席者 【 事 務 局 】滝沢城南地域振興政策幹、間宮塩田地域自治センター長、藤沢川西地域自 

治センター長、遠藤塩田地域振興政策幹、竹花課長補佐兼地域内分権推進

担当係長、滝澤地域内分権推進担当主査、城下地域内分権推進担当主

査、清水地域内分権推進担当主任、芳池地域内分権推進担当主事 

 

６ 公開・非公開 公 開 ・ 一部公開 ・ 非公開  

７ 傍 聴 者  ０人  記者 ０人  

８ 会議概要作成年月日 令和 5年 6月 16日  

協  議  事  項  等 

次第 

1 開会 

2 会長あいさつ 

3 協議事項 

各分科会協議「第 1分科会」「第 2分科会」「第 3分科会」 

上田左岸地域の課題について 

分科会ごとに分かれて意見交換 

【第１分科会：自治・まちづくり】 

調査・研究テ－マについて協議 

まちづくりに関する補助金等のアンケート調査について検討を進める 

・依頼文、アンケート回答用紙、概要説明資料については、若干の修正を加えて了承とする。 

・アンケートは直近の自治会連合会役員会に諮り、了承を得たうえで実施する。 

・実施スケジュールとしては、アンケート配付が８月以降となる見込みで、その後、回収及び集計作業を行い、意

見書の作成を含めて結果について検討を続ける。 

次回は、もうひとつのテーマである空き家対策について研究を始めることとなった。 

 

【第２分科会：子育て・福祉・教育】 

調査・研究テ－マについて協議 

事務局から資料を基に説明 

・小学校、中学校の学区と公民館の所管状態について確認を行った。学区と公民館が一致していない場合もあ

る。（例：第六中学校区は城南公民館と川西公民館が所管） 

・丸子公民館には調理室は無いが、丸子保健センター、長瀬市民センターに調理室がある。 

以下、委員からの意見 

・自治会や PTA、まちづくり協議会等に関わることで地域を詳しく知ることができるが、特に関わりが無くても

暮らしていける状況でもある。 

・若くて働いている方がこども食堂やまちづくりに参加することは難しい。 

・当分科会の提案として、少子化、核家族化に新型コロナウイルス感染症の影響が加わり、人とのつながりが少



なくなっているため、みんなで集まって交流できる場所が必要であるという形にもっていかれればよいと考えて

いる。そういう交流の場所を作っていくという考えを持って誰かが実行していかなければならない。 

・新型コロナウイルス感染症により住民の関係が希薄化し、何をやるにも手を上げづらい状況となっている。失

ったものは戻らないが、新しいものを新しい形で提案していくことが必要ではないか。 

・場所の提供は市がすべきだと考えるが、運営主体は誰がよいか、個人が担うには責任が重すぎて厳しいので

はないか。団体として住民自治組織、NPO 法人、社会福祉協議会等があるが１つでも新たに開設できればよ

い。 

８月は長野大学教授、学生へ派遣をお願いし、子ども、親、高齢者の交流の場づくりについて、考え方や学生の

関わり方の意見交換を行いたい。 

 

【第３分科会：産業・地域振興】 

事務局、山田委員、和田委員から提出された資料に基づき協議 

具体的な調査研究テーマを、「別所線、国道 143 号沿線の既存資源を有効活用した地産地消の推進」とし、今後の

スケジュール、調査研究の方法について協議 

以下、委員からの主な意見 

（委員から提出された資料について） 

・別所線の無人駅を活用した販路拡大については、別所温泉観光協会と情報を共有していく。 

・ＪＡ信州うえだ管内の直売所は、消費者への安全安心な商品の提供が大前提であるため、報告書の提出を求めて

いる。 

・塩田産ナカセンナリなどの生産者は、作付けで遊休農地の減少を目標としている。ただし生産していくうえで、管理

が難しい。また、味噌などに加工しブランド化も目指している。 

・上田左岸地域でも作付け可能な場所があるか、育つ土壌があるか調査材料となる。また、具体的な販売ル－トが

知りたい。 

（調査研究の方法について） 

・ナカセンナリなど生産者との懇談は、これから農繁期となっていくため難しい。ＪＡ営農センターとの懇談は可能で

ある。 

・上田左岸地域の市所有で空き地になっている場所はあるか。企業等が所有している空き地の情報はあるか。 

・まずは農業政策課との懇談により、現状の把握を行いたい。 

 

4 その他 

次回の開催予定 

  日時 7月 20日（木） 午後 1時 30分から 

  場所 川西公民館 大ホール 

5 開会 

 


